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ASISTEN: Por  el  orden  docente:  Marta  ALBERTI,  Ema  C.  CANDREVA,  Nora
FERNÁNDEZ,  Gabriel  LORIER,  Diana  DOMÉNECH,  Alberto
RODRÍGUEZ,  Ana KEMAYD, Julio  VIGNOLO BALLESTEROS,  Carlos
DUFRECHOU  POGGI,  Andrés  BANCHERO,  Mariana  GÓMEZ,  Cecilia
FERNÁNDEZ, Rafael VIGNOLI, Daniela LENS, María del Pilar GADEA y
Fernando MARTÍNEZ BENIA.
Por el orden de egresados: Oscar CHAVARRIA VARELA, Myrtha FOREN
LOTUFFO, Juan Pablo CESIO CESCONI, Daniel SALINAS, Juan Ramón
LARROSA,  Carlos  BAROZZI,  Pedro  KOYOUNIAN,  Miguel  COIRO
PAOLETTI,  Luis  CARBAJAL  ARRIAGA,  Elena  DIEGUEZ  y  Juan
VACCARO.
Por el orden estudiantil:  Erika GONZÁLEZ, Soledad OLIVERA, Federico
GARCÍA,  Gonzalo  FERREIRA,  Hernán  CERVETTO,  Daiana  PAULINO,
Leonardo  POLAKOF,  Martín  BIASOTTI,  Paula  FERNÁNDEZ,  Natalia
PÉREZ y Eduardo GUIMARAENS.

────────────────────────

SEÑOR DECANO (Schelotto).- Está abierto el acto.

(Es la hora 13 y 30)

Elección del Director de la Escuela de Graduados

──Es un gusto estar nuevamente con ustedes para cumplir una función muy importante de
este Claustro como es la elección del Director de la Escuela de Graduados. De acuerdo al
Reglamento, la presentación de candidatos deberá ser hecha ante la Mesa Directiva con la
firma del o de los delegados que lo propongan. A esto se deberá agregar la aceptación
expresa del candidato. Vencido un plazo de 30 minutos se procederá a leer las candidaturas
propuestas  y  los  nombres  de  los  delegados  proponentes.  Luego  se  pasará  a  tomar  la
votación nominal. Cada delegado tendrá tres minutos para fundamentar su voto, si así lo
desea hacer.

Tenemos una nota firmada por los delegados del Orden Docente, las doctoras Marta
Alberti,  Diana Doménech y Ema Candreva, en la que se presenta como candidato para
Director de la Escuela de Graduados al doctor Ángel Ginés. Se adjunta otra nota con su
consentimiento. Corresponde pasar a tomar la votación nominal.

(Se toma en el siguiente orden:)

Orden Estudiantil (Titulares)
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SEÑORA GONZÁLEZ.- Voto por el doctor Ángel Ginés.

SEÑORA OLIVERA.- Voto por el doctor Ángel Ginés.

SEÑOR GARCÍA.- Voto por el doctor Ángel Ginés para la Dirección de la Escuela de
Graduados.

SEÑOR FERREIRA.- Voto por el doctor Ginés porque conocemos su trayectoria dentro
de la Facultad. Algunos de nosotros los hemos tenido como profesor y confiamos que podrá
llevar adelante esa tarea.

SEÑOR CERVETTO.- Voto por el profesor Ginés por toda su trayectoria a nivel de la
Facultad  de  Medicina,  como estudiante,  como  docente  y  finalmente  como egresado,  y
también por su trabajo en la Cátedra de Psiquiatría. La designación de una persona para un
cargo tan importante como este lleva una serie de pasos y el profesor Ginés los cumplió
todos.  Contestó  la  carta  de  la  Asociación  de  los  Estudiantes  de  Medicina  donde  le
proponíamos ser candidato y luego nos concedió una entrevista, donde nos habló de su plan
de trabajo. Coincidimos con él en casi todos los puntos. Por todo ello mi voto es para el
profesor Ángel Ginés.

SEÑORA  PAULINO.- Por  lo  manifestado  por  mis  compañeros,  voto  por  el  profesor
Ginés.

SEÑOR  POLAKOF.- Por  lo  anteriormente  dicho  por  mis  compañeros,  voto  por  el
profesor Ginés.

SEÑOR BIASOTTI.- Por lo expresado anteriormente por mis compañeros, voto por el
profesor Ginés.

SEÑORA FERNÁNDEZ (Paula).- Por lo anteriormente dicho por mis compañeros, voto
por el profesor Ginés.

────────────────────────
 
Orden Docente (Titulares)

SEÑORA ALBERTI.- Voto por el profesor Ginés por su actividad gremial y académica. 

El  profesor  Ginés  fue  interno,  médico  psiquiatra,  perito  médico  psiquiatra  del
Instituto Médico Forense y psicoanalista.  En cuanto a las actividades de cogobierno, el
profesor  Ginés  fue  claustrista  y  consejero  por  el  Orden  Estudiantil,  por  el  Orden  de
Egresados y por el Orden Docente. También fue electo para la Mesa Permanente de la 8ª
Convención Médica Nacional. A nivel académico, en el área clínica todos sus cargos fueron
obtenidos por concurso. Fue practicante interno, adjunto de la Clínica Psiquiátrica, docente
del  curso  de  Enfermería  Psiquiátrica,  Profesor  Adjunto  y  Profesor  Agregado  de  esa
disciplina  y  finalmente  Director  de  la  Clínica  Psiquiátrica  desde  1996,  cargo  que
desempeñó a partir de 1998 en régimen de dedicación total,  situación excepcional a ese
nivel. Luego de su cese por edad en el 2004 fue designado Director del Programa Nacional
de Salud Mental por el Ministerio de Salud Pública, cargo que desempeña actualmente.

Recibió  múltiples  premios  vinculados  a  la  psicoterapia  a  nivel  hospitalario  y
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participó en varios proyectos de investigación científica en relación con la psicoterapia en
Servicios de salud. Quiero destacar la opinión vertida por la comisión asesora que entendió
en el llamado a aspirantes para el cargo de Profesor Director de la Clínica Psiquiátrica,
integrada  por  los  Profesores  Eméritos  Murguía  y  Rey,  y  por  el  Profesor  Probst.  Ellos
manifestaron lo siguiente: “En cuanto al aspecto de investigación científica, ya desde el
inicio como ayudante de fisiología,  fue coautor de inteligentes y originales trabajos de
investigación.  En el  terreno psicológico la  producción ha sido abundante y de notable
destaque y relevancia”. 

Por  todo  esto  es  que  voto  por  el  compañero  Ginés,  docente  de  excelencia  y
gremialista ejemplar, con proyectos útiles para nuestra Facultad en referencia a la Escuela
de Graduados, que ha sido coherente ayer, hoy y también lo será en el futuro.

SEÑORA  CANDREVA.- Voto  por  el  profesor  Ginés.  Además  de  compartir  todo  lo
expresado  por  la  doctora  Alberti  quiero  destacar  la  larga  militancia  que  en  épocas  de
juventud tuvo el profesor Ginés en filas de la Asociación de los Estudiantes de Medicina.
Electo por sus pares representó al Orden Estudiantil en el Claustro y en el Consejo de la
Facultad. También quiero mencionar su trabajo en las materias básicas, donde fue fellow de
Fisiología,  tocándole  trabajar  con  el  profesor  Elio  García-Austt,  y  fellow de  Biofísica,
donde tuvo una destacada actuación. Por esto y por lo manifestado por la doctora Alberti,
adhiero a la candidatura del profesor Ginés.

SEÑORA FERNÁNDEZ (Nora).- Comparto lo dicho por las doctoras Alberti y Candreva.
Voto por el profesor Ginés.

SEÑOR LORIER.- Voto por el profesor Ginés y hago mías las palabras de las doctoras
Alberti y Candreva.

SEÑORA DOMÉNECH.- Voto por el profesor Ginés.

SEÑOR RODRÍGUEZ.- Conozco al profesor Ginés desde nuestra época de estudiantes.
Hemos participado en esa etapa de nuestra Facultad, hemos sido compañeros e iniciamos la
carrera docente en el Departamento de Fisiología. Hicimos algunas publicaciones juntos.
Hemos transitado algunas etapas oscuras del país y de la Facultad, pero el profesor Ginés
siempre  supo  mantener  ese  lugar  de  universitario.  La  capacidad  organizativa  y  su
compromiso con la Universidad hacen que casi sea indiscutible otra postura.

Un hecho que queda claramente resaltado es su compromiso para este cargo, que no
tiene  nada  de  gratificante  en  cuanto  a  aspectos  prácticos  sino  que  es  algo  sumamente
complejo. Necesita una dedicación brutal, una experiencia y un conocimiento de la Facultad
y de la Universidad, esencial para desempeñarlo. Por todo esto y por lo que manifestaron
las compañeras, voto por el profesor Ángel Ginés.

SEÑORA KEMAYD.- Por lo antes expresado, voto por el profesor Ginés.

SEÑOR VIGNOLO.- Por los argumentos anteriormente expuestos, voto por el profesor
Ginés.

SEÑOR DUFRECHOU.- Voto por el profesor Ginés. En el momento de presentarse las
precandidaturas en el Claustro manifestamos el aprecio personal y la valoración positiva
por  la  carrera  académica  y  universitaria  del  profesor  Ginés.  Hoy  reiteramos  nuestra
satisfacción  de  poder  otorgar  nuestro  voto  a  una  personalidad  tan  destacada  en  lo
universitario como el profesor Ángel Ginés.
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SEÑOR BANCHERO.- Voto por el profesor Ángel Ginés para Director de la Escuela de
Graduados.

────────────────────────
 
Orden de Egresados (Titulares)

SEÑOR CHAVARRÍA.- No voy a repetir los conceptos vertidos por las profesoras Alberti
y Candreva, que comparto totalmente. La Escuela de Graduados ha cambiado su perfil en
estos últimos años y necesita una persona que organice y tome decisiones sobre su futuro.
Creo que la personalidad del profesor Ángel Ginés se adapta a los desafíos que nos plantea
hoy la Escuela de Graduados. Por lo expuesto, voto por el profesor Ángel Ginés.
 
SEÑORA FOREN LOTUFFO.- Voto por el profesor Ginés. Lo anteriormente expresado
por el Orden Estudiantil y por el Orden Docente ha enriquecido mi conocimiento sobre el
profesor Ginés. Compartí con él el trabajo en el Claustro 2004 y sé que es una persona que
tiene claro lo que es el cambio en el sistema de salud. Su lugar como Director de la Escuela
de Graduados es  muy importante  porque todos  debemos  trabajar,  también  dentro de la
Asamblea del Claustro, para lograr ese cambio en el sistema nacional de salud. 

SEÑOR CESIO.- Voto por el profesor Ginés.

SEÑOR SALINAS.- Voto por el profesor Ginés por su trayectoria, tanto académica como
universitaria, por haber tenido la deferencia de habernos recibido en una entrevista personal
donde compartimos algunos puntos de vista sobre su futura tarea. Nos quedó claro que su
trabajo  será  en  régimen  de  dedicación  completa,  teniendo  esta  actividad  una  clara
preeminencia sobre la que actualmente desarrolla.  Lo votamos porque queremos dar un
claro apoyo a la  gestión  del  actual  Decano, el  profesor  Schelotto,  en aras  de una total
coherencia interhemisférica.

SEÑOR LARROSA.- Voto por el profesor Ginés.

SEÑOR BAROZZI.- Voto por el profesor Ginés.

SEÑOR  KOUYOUNIÁN.- Adhiero  a  las  palabras  del  doctor  Salinas.  El  bloque  de
egresados  de  UNID queremos  expresar  que  este  fue  un  tema profundamente  discutido
dentro  del  Sindicato  Médico  del  Uruguay.  Por  encima  del  perfil  político  estuvo  su
trayectoria personal y gremial. Por eso votamos al profesor Ginés.

Todo esto lo encuadramos en una estrategia de desarrollo de la Facultad. Para UNID
este fin de año es un período de alegría por haber votado al Decano Schelotto, en el que
notamos un espíritu de desarrollo y de confraternidad que la Facultad necesitaba.

────────────────────────
 
Orden Estudiantil (Suplentes)

SEÑORA PÉREZ.- Por lo antes expresado, voto por el profesor Ginés.

────────────────────────
 
Orden Docente (Suplentes)
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SEÑORA GÓMEZ.- Voto por el profesor Ginés.

SEÑORA FERNÁNDEZ (Cecilia).- Voto por el profesor Ginés.

SEÑOR VIGNOLI.- Voto por el profesor Ginés.

SEÑOR MARTÍNEZ.- Voto por el profesor Ginés.

────────────────────────
 
Orden de Egresados (Suplentes)

SEÑOR COIRO.- Voto por el profesor Ginés y desde ya planteamos nuestro deseo de que
se establezca un diálogo permanente, constructivo y fructífero con la Federación Médica del
Interior, en aras del médico posgrado radicado en el interior.

SEÑOR CARBAJAL.- Voto por el profesor Ginés y adhiero a todo lo expresado sobre él.
Quiero agregar algo que me parece de crucial importancia en el momento en que estamos
viviendo en la Facultad y en el país. Conozco al doctor Ginés desde el primer día en que
entró a esta Facultad. Hemos seguido siempre, primero como estudiantes, después como
docentes y ahora como egresados una trayectoria de la que puedo dar fe. Puedo dar fe de su
absoluta lealtad a ciertos principios universitarios inmarcesibles, en una época en la que se
augura el fin de las ideologías. Quiero destacar la coherencia de Ginés, pensando siempre
en una  Facultad  de  Medicina  y  en  una  Universidad  volcada  al  medio  y  dirigida  a  los
sectores más pobres y desposeídos, en una Universidad siempre sensible a los problemas
sociales.  Con  su  persona  se  tiene  las  mejores  garantías  para  que  esta  Facultad  pueda
responder a las exigencias del momento y a los cambios sociales planteados en el país. La
Escuela de Graduados debe ser un ingrediente fundamental en este sentido porque es una
institución volcada cada vez más al desarrollo profesional y a la educación continua. Por
eso deberá abrir un amplio panorama hacia todos los egresados de esta Facultad.  Estoy
seguro de que con ese impulso genuino que todavía está  vivo en Ginés  estas  cosas  se
podrán concretar y desarrollar.
 
SEÑORA DIÉGUEZ.- Voto por el profesor Ángel Ginés para Director de la Escuela de
Graduados.

SEÑOR  DECANO.- El  doctor  Ángel  Ginés  ha  obtenido  34  votos,  por  lo  que  lo
proclamamos electo como Director de la Escuela de Graduados de la Facultad de Medicina.

 (Aplausos)

SEÑOR  GINÉS.- En  primer  lugar,  quiero  agradecer  a  los  estudiantes,  egresados  y
docentes por haberme considerado junto con otros compañeros de la Facultad de Medicina
para este cargo. Que hayan dedicado tiempo a realizar un balance, con los problemas que
tiene hoy la Facultad, a uno lo llena de especial emoción. Les agradezco por eso. Todos me
visitaron en mi casa y me quedé muy contento por el grado de comprensión que tienen de
los problemas de la Facultad y de la Escuela de Graduados.

El primer sentimiento que debo confesar, aunque no se estile, fue el de que esto me
quedaba grande. Luego pensé por qué había sentido eso. Quizá tuviese que ver con mis
complejos personales, pero luego recordé que la Escuela de Graduados y la Facultad de
Medicina tenían una historia impresionante. El papel de la Universidad en el desarrollo del
país  la  ha  convertido  en  uno  de  los  pilares,  uno  de  los  elementos  constitutivos  de  la
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sociedad uruguaya. Nuestra Escuela de Graduados llegó a tener un prestigio impresionante
en  América  Latina,  y  fue  una  de  las  primeras.  Formó  egresados  y  técnicos  para  toda
América  Latina.  Cuando  entré  al  Hospital  este  estaba  poblado  de  compañeros
latinoamericanos que vivían allí, tal como vivía el Director con su familia.

Ingresé a la Facultad de Medicina en 1958. Aquí votamos la huelga para obtener la
Ley Orgánica que permite que este Claustro tenga la soberanía que tiene. Luego pasaron
cosas terribles. En la década del 60 ya estaban planteadas muchas de las ideas que hoy
manejamos, como la del sistema nacional integrado de salud, la modificación del Plan de
Estudios de la Facultad de Medicina y la transformación de la Universidad para dejar de ser
profesionalista. Todo eso fue derrumbado por la peor catástrofe que puede sufrir un país, el
terror de Estado. Luego de diez o quince años, cuando pensábamos que íbamos a poder
rescatar  lo  perdido,  pasamos  por  una  situación  social  y  económica  que  cercó  a  la
Universidad e impidió cumplir sus anhelos de convertirse en aliada de las transformaciones
más fuertes.

Hoy debemos pensar en qué lugares debemos estar, en función de la historia de
nuestra Facultad.  ¿En qué lugar debemos estar cuando se exigen transformaciones muy
profundas  como es  la  creación de un  nuevo sistema nacional  de  salud,  un cambio  del
modelo asistencial, con equidad y aporte combinado de ciencias básicas y clínicas? La tarea
es inmensa.

Vine hasta  aquí  en un taxi  y el  taxista  me debe haber visto la cara,  porque me
preguntó si en la Facultad había una graduación. Estuve tentado de decirle que le había
pegado bastante cerca pero no dije nada. Esto viene a cuento porque en el taxi pensé que
esto me iba a quedar grande pero, a continuación, recordé que no iba a estar solo sino
rodeado de mis compañeros. Rodeado del Claustro, del Consejo, de los estudiantes,  los
egresados  y  los  docentes,  en  medio  de  nuestros  problemas  pero  en  una  diversidad
democrática que permite los consensos, vamos a realizar el sueño de la sociedad uruguaya
que es el sistema nacional integrado de salud.

Muchas gracias.

(Aplausos)

SEÑOR DECANO.- Desde ya quiero expresar al profesor Ginés el apoyo y concordancia
en  todo  lo  posible,  en  lo  personal  y  en  representación  del  Consejo  de  la  Facultad  de
Medicina. Seguramente quienes han producido esta elección hagan que su próxima gestión
en la Escuela de Graduados sea lo más efectiva y eficaz posible.

Aparte de ese acompañamiento y apoyo está la continuidad de un esfuerzo que tiene
antecedentes sumamente calificados. Está todo preparado y mucho de lo que se pueda hacer
será fruto de lo hecho previamente. Hemos perdido parcialmente de contar con el profesor
Torres, último Director electo,  pero continuamos contando con él  para múltiples tareas.
Ahora tenemos la posibilidad de dar continuidad al trabajo de los Directores con una nueva
incorporación que permitirá seguir con su trabajo de tantos años.

En  lo  personal  conozco  a  Ginés  desde  hace  muchísimos  años,  así  como  su
capacidad, su creatividad y posibilidad de introducir el razonamiento, la reflexión, en los
momentos  en que parece imposible  impedir que las pasiones o la intolerancia  no dejen
decidir  algo.  Esta  característica,  sumada  a  la  capacidad  de  tolerancia  y  de  armonizar
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distintos puntos de vista que existen en el Claustro y en la Facultad para que todo funcione
apropiadamente, es algo central. Confío en que la Escuela de Graduados cumpla su función
tan importante, en momentos en que la formación de los médicos dura toda la vida. Buena
parte de esa formación se produce en la posgraduación, por lo que el buen funcionamiento
de la Escuela de Graduados es crucial para la Facultad y para el sistema de salud.

Con esta elección estamos cumpliendo una función fundamental de la Facultad para
la conducción de este organismo central. Muchas gracias a todos por haber cumplido este
trabajo que en su formulación parece sencillo pero que tuvo una preparación importante.

SEÑORA GONZÁLEZ (Est.).- En nombre de mis compañeros felicito al profesor Ginés.
Hoy como claustristas vinimos a votarlo pero queremos que sepa que no es solo eso lo que
hacemos.  Aquí  estamos  para  respaldarlo  y  ayudarlo,  en  la  concordancia  o  en  la
discordancia. Cuando nos necesite o precise una opinión, puede mirar para el costado que
los estudiantes vamos a estar allí.

SEÑORA FOREN LOTUFFO (Eg.).- Quiero reiterar algunas de las argumentaciones que
vertí  en el  momento de votar por el profesor Ginés. Con él  compartí  parte del período
anterior del Claustro y una de las cosas que me dio a conocer fue su coherencia y el bregar
por un cambio en el sistema de salud, para lograr una equidad en el acceso a la salud de los
que menos tienen.  Ese sentimiento  de equidad y coherencia fue el  que me llevó en lo
personal a votar por el profesor Ginés, más allá de que el  Orden de Egresados hubiera
propuesto su nombre.

SEÑOR CARBAJAL (Eg.).- Quiero felicitar al profesor Ginés. Hemos compartido tantos
años juntos, muchos en la discrepancia pero sabiendo que teníamos una lealtad común a
ciertas cosas que nos vincularon. Siempre me reconfortó saber todos los temas en los que
estuvimos en polémica y por eso lo siento como un hermano. Muchas gracias y te felicito.

SEÑOR CESIO (Eg.).- Hay una breve historia que para quienes estamos comprometidos
con la  actividad  universitaria  toma hoy mucha importancia.  El  profesor  Ginés,  cuando
estaba frente a la Cátedra de Psiquiatría, fue el único que cedió uno de los cargos titulares
para transformarlo en dos cargos Grado 2 titulares a fin de desarrollar la tarea de psiquiatría
en el interior del país. Sabemos que eso lo deberá seguir haciendo desde la Escuela de
Graduados porque quienes estamos comprometidos con un sistema nacional integrado de
salud  reafirmamos  que  la  descentralización  es  fundamental.  La  descentralización  de  la
formación de los posgrados es uno de los debe de la Escuela de Graduados. Fue con ese
espíritu que apoyamos la candidatura del profesor Ginés.

SEÑORA  ALBERTI  (Doc.).- Me  alegro  muchísimo  de  que  el  profesor  Ginés  haya
aceptado el desafío de desempeñar este cargo que es clave para la Facultad. El grupo de
docentes que lo propusimos sabemos de sus cualidades y apostamos a él, en el acuerdo o en
la discrepancia. Lo vamos a apoyar en su gestión de la mejor manera, a todos los niveles, ya
que sabemos que este es un cargo muy importante. Es un cargo que le va a requerir un
esfuerzo brutal. Es un trabajo diferente al que él hizo, con una visión más amplia, ya que
están los problemas de las especialidades pero también el PROINBIO, la educación médica
continua, etc. Expresamos la mayor de las felicitaciones y la confianza en la capacidad del
profesor Ángel Ginés para seguir adelante con esto. La Institución Facultad de Medicina
tiene un integrante más, que ha dado muchísimo durante años, y que participó hasta el final
de su carrera docente en el Claustro y en ámbitos académicos.  El profesor Ginés sigue
comprometido con la Facultad y trabajando para ella.

SEÑOR DUFRECHOU (Doc.).- Felicito calurosamente al profesor Ginés en mi nombre y
en  el  de  nuestros  compañeros.  Queremos  manifestar  nuestro  aprecio  personal,  nuestro
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respeto y la valoración de su don de gentes, así como de su trayectoria académica y de su
coherencia en el sostenimiento de los principios y valores que adornaron su trayectoria. Es
un gusto haberlo votado y será una satisfacción en el futuro poder colaborar con él en lo
que podamos aportar.

SEÑOR DECANO.- Agradezco la presencia de todos y felicito al profesor Ángel Ginés
por la tarea que va a emprender.

Se levanta la sesión.

(Es la hora 15)
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